

16 Provinces

Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Conseil provincial de la jeunesse...

"L'entrepreneuriat : un mode de vie pour la jeunesse dans un contexte de développement durable"N.O.
Franceville/Gabon

C'est le thème de l'atelier de formation qu'organise depuis le mercredi 25 septembre dernier, à l'hôtel de ville de Franceville, le Conseil provincial de la jeunesse du Haut-Ogooué, dans le cadre de la deuxième édition du Forum alto-govéen des jeunes pour l'entrepreneuriat (Foraje). Les travaux ont été ouverts par le préfet de la Passa, Barnabé Mbangalivoua.

LE Conseil provincial de la jeunesse du Haut-Ogooué, présidé par Vianney Nama, organise depuis le mercredi 25 septembre dernier, à l'Hôtel de ville de Franceville, la deuxième édition du Forum alto-govéen des jeunes pour l'entrepreneuriat (Foraje). Cette tribune est un cadre d'échanges et de partage en faveur de la promotion des initiatives entrepreneuriales des jeunes, qui voit l'implication des hommes et femmes d'affaires de la province, ainsi que des collectivités lo-



Le préfet de la Passa s'est dit disposé à accompagner les jeunes.

Photo : Nadège Ontounou



Les conférences et ateliers ont été animés par des hommes et femmes d'affaires.

Photo : Nadège Ontounou

cales. Parmi lesquelles la maire du troisième arrondissement, Élodie Diane Sandjot, et son deuxième adjoint, Ardy Mamadou, qui ont animé quelques thématiques dès l'ouverture des assises par le préfet de la Passa, Barnabé Mbangalivoua. Ce dernier a affirmé son engagement à accompagner les jeunes dans leur engagement pour l'entrepreneuriat. Pour le Conseil provincial de la jeunesse, l'insertion et l'autonomisation des jeunes passent par la promotion de ce secteur.



Les jeunes du Haut-Ogooué plus que jamais déterminés à contourner le phénomène du chômage.

Photo : Nadège Ontounou

D'autant plus que l'objectif du forum est de doter ces acteurs de compétences et de les amener à développer des initiatives personnelles créatrices de richesses. "Nous pensons que l'entrepreneuriat est une alternative réelle et sérieuse à l'épineux problème de chômage chez les jeunes. C'est d'abord à la jeunesse elle-même de réfléchir sur son sort avant de solliciter l'appui des aînés. Nous devons croire en notre potentiel", a souligné Idriss Mbagou, conseiller jeunesse.

Tout au long des ateliers, plusieurs thématiques ont été abordées, à l'instar de celles sur le profil de l'entrepreneur, le montage d'un dossier financier, la rédaction d'un plan d'affaire, la gestion d'une petite et moyenne entreprise, etc. Mais également, des conférences sur "comment concilier vie entrepreneuriale et autres activités" ou encore "ma terre m'inspire", et bien d'autres. Tout ceci en vue de booster l'esprit de créativité chez les jeunes participants.

... et département des Plateaux/Léconi/Vote du budget primitif 2019

"Nous devons jeter les bases du développement durable de notre cité en diversifiant nos recettes propres"Guy MADJOUPA SANGOUETABA
Léconi/Gabon

Telle est l'ambition du maire Julien Awombi.

RÉUNIS à l'occasion de leur toute première session ordinaire, les conseillers municipaux du chef-lieu du département des Plateaux, Léconi, ont examiné dernièrement le budget de cette institution, arrêtée en recettes et en dépenses à la somme de 121 millions 866 628 francs. Par rapport à l'année dernière, c'est une enveloppe en augmentation qui a été votée pour la commune de Léconi. Un montant relevé, mais une hausse pas tout aussi significative au point d'égaliser le plafond de l'année 2017.

Ce budget primitif 2019, pour la plus grande partie, provient de la subvention de l'État. Établi sur la base des résultats de l'année précédente, le montant de cette année est essentiellement consacré aux dépenses de fonctionnement, ainsi qu'à l'entretien et à la réparation du patrimoine de l'institu-



Le préfet des Plateaux (g) et le maire de Léconi lors de la session budgétaire de cette commune.

Photo : Guy MADJOUPA S/ L'Union



Les conseillers au cours...

Photo : Guy MADJOUPA S/ L'Union

tion. Dans sa confection, ce budget est dépourvu du chapitre destiné à l'investissement. Pour le nouveau président du Conseil municipal, cela augure de certaines difficultés, d'ailleurs amplifiées par la période de tension que la ville a connue dernièrement.

"Le début de notre mandat n'est pas facile", a signalé le maire Julien Awombi, pointant en premier cette absence de budget d'investissement pour sa commune.

Mais face à cette difficulté, il n'est point question de baisser les bras, ont semblé soutenir les conseillers municipaux tout au



... de leurs travaux.

Photo : Guy MADJOUPA S/ L'Union

long des travaux. "Nous devons jeter les bases du développement durable de notre cité en diversifiant nos recettes propres, pour répondre aux besoins multiformes de nos populations", a lancé le maire Awombi.

Au-delà du renforcement de la stratégie de recouvrement des taxes, d'autres actions sont projetées, notamment développer des partenariats avec des opérateurs et institutions d'ici et d'ailleurs. Ville de près de 7000 âmes, où la culture du manioc et de l'igname est remarquable, Léconi, siège de la société productrice de l'eau minérale Andza, au cœur des Plateaux Batéké, ne manque pas d'atouts.

Présent à l'ouverture et à la clôture de cette session, le préfet du département des Plateaux, Michel Matsakassa, s'est réjoui du climat qui a régné entre conseillers durant les travaux. Une ambiance détendue, mais empreinte de sérieux. Un "climat qui peut s'expliquer par la forte détermination des uns et des autres à voir notre commune aspirer au développement", a conclu le préfet.